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Bürgermeisterin der Stadt Coesfeld 
Frau Eliza Diekmann 
Markt 8 
48653 Coesfeld Coesfeld, den 19.10.2022 
 
 
Umbaumaßnahmen der Maria-Frieden-Grundschule verschieben 

 
Sehr geehrte Frau Diekmann, 
 

im Namen aller Kleeblatt-Fraktionen beantragen wir: 
 
Beschlussvorschlag 1:  
Die Umbaumaßnahmen an der Maria-Frieden-Grundschule werden aus 
haushaltspolitischen Gründen in die ursprünglich vorgesehene Zeitschiene 
(Planungsbeginn 2025/2026) gesetzt. Der Termin gilt definitiv als spätester Start. 
 

Beschlussvorschlag 2:  
Die Verwaltung wird beauftragt, in Absprache mit der Schule kurzfristig 
kostengünstige Entlastungsmöglichkeiten zu erarbeiten, um die Konsequenzen 
des Aufschubs für die Lehrkräfte und insbesondere die Kinder abzumildern. 
 

Begründung: 
Der Erhalt und die Stärkung unseres vielfältigen Schulangebots ist allen Fraktionen wichtig. 
Jahrelange Investitionsstaus haben nicht mehr tragbare Spuren hinterlassen und es gilt, sie 
schnellstmöglich zugunsten einer Modernisierung unserer Schulen abzubauen, um aktuelle 
Standards flächendeckend umsetzen zu können, was pädagogische Konzepte, 
Raumausstattung, Sicherheit, Gesundheit, Digitalisierung, Energieverbrauch und Inklusion 
anbelangt. 
Umfangreiche Um- und Anbaumaßnahmen in einem Kostenrahmen von derzeit circa 20,3 
Millionen Euro sind mehrheitlich für die MFGS vom Rat der Stadt Coesfeld beschlossen und 
gelten als gesetzt. Nur in Anbetracht der angespannten Haushaltslage, der explodierenden 
Preise und der knapper werdenden Ressourcen sehen wir uns gezwungen, besonders 
kostenintensive Projekte NACHEINANDER und nicht parallel zu einander zu realisieren. 
Die Maria-Frieden-Grundschule wartet bereits sehr lange auf bauliche Verbesserungen, diese 
Geduld sollte auch honoriert werden, so sollte seitens der Verwaltung und der Politik mit 
nochmaligen Anstrengungen nach kreativen Lösungen gesucht werden, was den Platzbedarf 
z.B. für den OGS-Bereich, Inventar und die Behebung gravierender baulicher Mängel angeht. 
Containerlösungen, Kooperationen mit der Kreuzschule zwecks Nutzung leerstehender 
Räumlichkeiten am Nachmittag, Leihen von Lastenrädern zum unkomplizierten Transport der 
Kinder etc. könnten mögliche Ansätze für temporäre Verbesserungen sein. 
 

Weitere Ausführungen erfolgen in der Sitzung. 
 

Mit freundlichen Grüßen 
Im Auftrag 
 
 
_______________ ____________ ______________ _____________ 
Erich Prinz Nicole Dicke Ralf Nielsen Peter Sokol 
Bündnis 90/Die Grünen Pro Coesfeld SPD Aktiv für Coesfeld 


